

## CASOS Y COSAS

CARLOS GUTIÉRREZ

**El candidato del Pp en Castilla- La Mancha**

Lo repiten una y otra vez y hay que pensar que lo hacen con sinceridad. En el Psoe regional, en la Junta, preferirían tener un interlocutor antes que andar buscando a quien dirigirse según en qué cosas. El presidente del partido en la oposición, José Manuel Molina, no es diputado regional, por lo que en las Cortes, hay que pronunciarse por persona interpuesta; en Toledo capital, ciudad de la que es alcalde, vive una relación idílica con la Junta; y en el resto de la región, se busca a alguien que vaya a ser el contrincante de José María Barreda.

El que también fuera alcalde de Toledo y candidato popular a la Junta, Agustín Conde, se ha pronunciado al respecto y ha dicho que la situación es insostenible y que perjudica gravemente al Pp en la región el que Molina no se atreva a asumir su papel de candidato natural, "porque se le designó por imposición suya cuan-



do se le eligió para el cargo de primer dirigente popular en la región", ha venido a decir.

Dicen que no quiere, que sabe de sus esca-

sas posibilidades ante Barreda, que ha crecido como la espuma en las encuestas, ha calado en el electorado regional y en el prestigio y consideración general, al ser, ya, el segundo presidente autonómico mejor valorado de España. En esa situación, Molina preferiría seguir siendo alcalde de Toledo, una plaza de lucimiento, que líder de la oposición para los próximos cuatro años.

Los simpatizantes del Pp se desesperan, porque ven que su enunciado, al que se querían agarrar, la primera vez que Bono no era el imbatible rival en las urnas, se ha esfumado. Falta un año para la confrontación electoral y el Pp no sabe a quién va a patrocinar.

Tal vez para ganar unas elecciones, al Psoe le venga bien, pero también debe ser un poco frustrante ganar ante una organización tan desorganizada, que quizá tiene el mismo candidato. ¿o no?

**El agua del Ebro**

Aunque este año hidrológico no puede calificarse de seco hasta el momento, las precipitaciones de lluvia y nieve no están dando para compensar la tremenda carestía acumulada en el anterior. En algunas zonas de la península, especialmente el norte, casi, pero en la mitad sur y muy concretamente en la sureste, no.

En esa situación, en la que se han suspendido los trasvases del Tajo, porque sus pantanos de cabecera apenas si tienen algo más que lodo, se advierte de riadas en la cuenca del Ebro. Las lluvias de su margen izquierda han sido tan abundantes que los pantanos tienen que abrir las esclusas y los cauces se quedan estrechos. En Zaragoza, el caudal que pasaba en estos días era el triple del habitual, más de cuatro mil metros cúbicos por segundo, lo que significa que en una hora, desfilan ante el Pilar más de 14 hectómetros cúbicos. Si una de cada dos unidades de volumen de exceso se dejan para incrementar el caudal en la desembocadura y el otro pudiera derivarse, trasvasarse, en un solo día se tendría un volumen de 345 hectómetros cúbicos para atender las necesidades de otras zonas. Un día de crecida.



Crecida del Ebro, en 2.003, tres veces superior a la actual.

No parece muy conveniente una política decantada por los trasvases, y en esta tierra se conocen de primera mano los motivos: ante una mayor oferta de agua, la demanda crece imparable, nacen las situaciones descontroladas y se producen momentos de angustia y escasez desesperada, que es lo que se avecina para amplias comarcas turísticas y agríco-

las del sureste. Eso no quiere decir que no sea conveniente tener mecanismos de regulación para atender situaciones límite. ¿Quién podría negar un trasvase con el exceso de agua que llega a preocupar a los vecinos de Zaragoza y de las riberas del medio y bajo Ebro?

Y eso, este año, que no se ha llegado ni a la tercera parte de caudal que hace otros tres, cuando se llegaron a producir serias inundaciones.

Definitivamente, la política hizo inviable una solución acertada para la España seca. Primero, porque el ministro del ramo, del Pp, anunció que se iba a hacer "por huevos", segundo, porque la que hoy es ministra de Medio Ambiente encontró el camino despejado para prometer que nunca se haría si el Psoe llegaba al poder, algo muy improbable por entonces. Con un ministro más prudente, menos prepotencia y más capacidad de convicción, tal vez, el Plan Hidrológico Nacional de Aznar no hubiera irritado tanto a los aragoneses y luego no se hubiera derogado de un plumazo el trasvase del Ebro. Vamos, que 350 hectómetros de exceso de agua del Ebro, tal vez estuvieran en disposición de ser más útiles que endulzando su delta, y aún quedarían.

**crónica**  
de ALBACETE  
Periódico semanal  
de información general

Fundado en 1971 por  
DEMETRIO GUTIÉRREZ ALARCÓN

CONTROL DE TIRADA



DECANO DE LA PRENSA  
DE ALBACETE  
CONTROL DE TIRADA

Año XXXV

N.º 1046

**Edita:**

Crónica Albacete, S. L.

**Director:**

Carlos Gutiérrez García

**Correo electrónico:**

redacción@cronicaalbacete.com

publicidad@cronicaalbacete.com

fotografia@cronicaalbacete.com

**Déposito legal:** AB 578-1971**Dirección:**C/ Teodoro Camino nº 12, portal izquierdo, 2º D  
02002 Albacete - Fax: 967 19 34 55  
Tlf.: 967 19 33 94 - 967 60 24 79**Edición digital:**

www.cronicaalbacete.com

**Impresión:**Albagraf, S.L.  
Tlf.: 967 60 88 88  
Albacete